



# 朝かけ通信

知多市立東部中学校  
第6-5号通算497号  
令和6年7月19日  
Tel: 0562(34)3770  
E-mail: tobu-j@chita-c.ed.jp

## 1 学期終業式 校長式辞より

本日ここに終業式を迎え、1学期が区切りとなります。振り返ってみると多くのことが思い出されます。1年生は、初めての中学校生活を、とにかく明るく元気よく、何事にもまじめにがんばろうとしていることをうれしく思います。2年生は、学校を支える柱になっていくには、まだまだ力不足かな、と勝手に思っていました。学年全体で力を合わせ、すばらしい林間学校を創りあげました。勝手な思い込みをお詫びします。3年生は、落ち着いた態度で学校をリードする存在となりました。修学旅行は思いやりの気持ちと笑顔があふれ、一生の思い出ができたことと思います。皆さん一人一人が、様々な経験を重ねて成長し、また、それぞれの持ち味を生かしながら、利他共生の精神も発揮した1学期になりました。そんな皆さんと共に1学期の終業式を迎えられたことをうれしく思います。

ただ、課題もないわけではありません。それは、判断基準が甘い人が多いことだと感じています。判断基準の甘さは、「これくらいはいいだろう」とか「そこまでやらなくてもいいんじゃない」といった甘えや気の緩み、と言ってもいいかもしれません。このままにしておくと、その甘えは気付かないうちに積み重なって、いずれ自分に害を及ぼすこととなります。社会に出ると、判断基準は相手や社会のルールに委ねられることが多くなります。入試や面接、交通ルールもそうですね。その基準やルールから外れると、相手にされなかったり、罰を受けたりします。世の中は厳しいです。そこで生き抜いていくために学ぶ場が中学校です。社会に出たとき、自分が困ることのないよう、自分に厳しく、そして一つ一つの小さなことも大切に東部中生であってください。

さて、夏休みを迎えるにあたり伝えたいことは「心身共に健康に過ごしてほしい」ということです。身体共に健康というのは、けがや病気の予防に心がけると共に、やる気にあふれ、感謝の気持ちを持ち、自分も周りの人も大切にすることができる状態にあること、だと考えています。今年の夏も熱中症やコロナウイルスへの感染、自然災害や交通事故など様々なリスクが身の回りに潜んでいます。決して無理をせず、正しい知識のもと、賢く行動することを心がけてください。また、困ったことや悩みがあれば、まずは周りの人に話を聴いてもらってください。皆さんが心身共に健康で、充実した夏休みとなることを願っています。これでお話を終わります。

## 1 学期を振り返って 生徒代表の言葉を紹介します。

時間の流れはとても早く、楽しかった1学期も今日で終わりだと思わず寂しく思います。いろいろなことがあった1学期、私の中で特に心に残っているのは修学旅行です。私は修学旅行を通して2つのことについて学びました。

1つ目は「事前準備の大切さ」です。私は修学旅行実行委員を務めました。学年全員が楽しく充実した時間を過ごせるように説明会の実施や修学旅行のしおりの作成を行いました。説明会ではどうしたら分かりやすい説明ができるのか、どのようなスライドにしたら見やすいのかなど同じ係の人と話し合いながら念入りに準備しました。しおり作成では施設でのおすすめポイントをまとめたページを追加で用意することで、みんながより楽しめるようにしました。念入りに準備したおかげで修学旅行は順調に進んでいき、修学旅行のスローガンである～忘れられない思い出をめざして～を達成することができました。

2つ目は「仲間と協力し団結することの大切さ」です。私たちの修学旅行は1日目国会議事堂見学からディズニーシー、2日目は東京の企業訪問から東京班別分散研修、3日目はクラス分散で江ノ島に行く、という行程でした。どの活動もクラスや学年の絆が深まるかけがえのないものでしたが、特に印象に残っているのが、2日目の東京班別分散研修での出来事です。2日目の班別分散研修では、自分たちだけで東京の街を散策しなくてはなりません。初めて見る景色、初めて歩く街は、不安だらけでしたが、仲間と協力して作ってきた行程表を見ながら、地図や電車を確認し合い無事班別

研修を終えることができました。私たちはMIXIという会社に向かっている最中に迷っている人がいて話しかけられました。私たちは愛知県に住んでいるので、東京の土地のことは全く分かりません。道を聞かれてもパッと答えられるわけありません。でも、目の前で困っている人を放っておくことはできませんでした。仲間と貸出用スマートフォンで道を調べ、困っている人に丁寧に伝えることができました。このとき、仲間と協力することの大切さに気付きました。自分一人では、2日目を無事に終えることはできなかったと思います。仲間と協力することの大切さを実感した2日目となりました。

2学期には合唱コンクールや体育祭があります。どの行事においても、クラス全員・団全員が一丸となって優勝目指してがんばりたいです。その為にもクラス全員・団全員が協力し団結し楽しめるように事前準備を念入りにし、大成功となるように仲間との絆をもっと深めていきたいです。

## 8・9月の予定

- |          |                          |
|----------|--------------------------|
| 8/10 (土) | 学校閉校期間 (～8/16) ※終日自動音声対応 |
| 11 (日)   | 山の日                      |
| 12 (月)   | 振替休日                     |
| 20 (火)   | 全校出校日                    |
| 9/ 2 (月) | 始業式                      |
| 3 (火)    | ①～⑤実力テスト⑥委員会 給食開始        |
| 4 (水)    | 45分授業 (～9/24、月曜日を除く)     |
| 7 (土)    | PTA理事会                   |
| 9 (月)    | 地区あいさつ運動                 |
| 12 (木)   | ⑥後期生徒会役員選挙               |
| 16 (月)   | 敬老の日                     |
| 17 (火)   | 時間割変更：月1234火56           |
| 22 (日)   | 秋分の日                     |
| 23 (月)   | 振替休日                     |
| 25 (水)   | 秋華祭 文化の部 (含 合唱コンクール)     |
| 30 (月)   | ⑥委員会                     |

